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研究室外での活動を通 して

蟹江　 慧

　初めま して，大阪大学大学院工 学研究科　特任研究員

をして おります、蟹江慧 と申します．昨年度の 3月に名

古屋 大学大学院工学研究科の 博士課程後期課程 を修了

し，今年度の 4月か ら赴任してお ります．

　こ の ペ ージは，私もよく読ん で い る ペ ージで して ，自

分にとっ て憧れ の先輩方が執筆されてお ります の で，ま

さか自分に執筆する機会が来るなどとは，思 っ て もお り

ませ ん で した．

　さて ，私はまだ まだ若輩者で す の で ，皆様に 自信を持っ

て何か まとまっ た話をする こ とは で きませ ん が，私が博

士課程中に研究室外で 学ん だ こ と，経験で きた こ と，嬉

しか っ た こ とを記 したい と思 い ます．特に，自分よ りも

年下の 方に見て い ただき，同じよ うな気持ちや経験を味
わ っ て い ただけた ら幸い です．

国内学会

　私が学会デ ビ ュ
ー

したの は，2006年に大阪大学で開

催 された，第58回日本生物工学会で した，当時は，学会っ

て何？先輩方は楽しそ うに話 して い るけど，面 白い の か

な？と言 っ たくらい の ，気楽な感じで した，しかし，実

際に発表して み ると，もち ろ ん知らない 方々 ばか りで す

し， た くさんの 先生方が い らっ し ゃ っ て，大変緊張する

雰囲気で した．そして，質問も多方面か らされますの で ，

本当に い い 勉強 にな ります．自分が い か に井の 中の 蛙

だっ た の か と思 い 知 らされ ます，博士課程 の 5年間で，

15回ほ ど学会で 発表 した現在で も，毎回緊張 します，

そして，分か りやすい 発表資料を作成した り，質問に対

して い か に的確に答えた り，新 しい 知識を手に入れた り

など，学会は 自分に とっ て有益かつ 勉強になる場で あり

ます．そ して，学生同士の 交流 はもちろん，先生方との

交流もよ り近い 距離で で きるの も魅力で す，学会によ っ

て は コ ン ペ テ ィ シ ョ ン もあ りますの で，積極的に応募 し

てモ チベ ー
シ ョ ン を上 げるの もよい と思 い ます．　　 ．

生物工 学若手研究者の集い （若手会）

　私の 入脈とい い ますか，研究室外で の研究 の 人間関係

が最も広がっ た と思う会合です．学会よ りも，もう少 し

砕けた会合 で，名前の 通 り若手中心 の 会合 です．初め て

参加したの は，偶然に も愛知で の 若手会で，私の 所属す

る研究室が幹事をい た しま した ．ホ
ー

ム グ ラ ウ ン ドで

あ っ たため，初め て にも関わ らず積極的に交流を深め ら

れた気が します．さらに，京都，岡山で 開催された若手

会に参加し，た くさんの 先生方，同年代の 方 と交流 で き

ました．特 に，同年代の方々 とは．若手会以外で も交流

しており，こ うい う「仲間』づ くりは，私にとっ て かけ

が えの ない 楽しみです．分野は違えど，お互 い の 悩みや，

共感で きる部分を話 した り，時には くだらない 事で も笑

い あえた りで きる．将来，そうい う仲間と
一
緒に大きな

仕事が で きた ら幸せ だろうな と，想像してい た りもしま

す，若手会では，交流だけでなく，普段は聞 く事の 出来

ない 講演や，イベ ン ト，研究発表会などもあ り，かなり

濃厚な会で す，次 の活力をもらえる，そんな会 に参加し

て み て はい かがで し ょ うか？

国際学会 （YAiBEC ）

　私が，初め て国際学会で 口頭発表をしたの が，中国の

ア モ イで 開催 され た第 15回 YABEC （通称 ；ヤ ベ ッ ク）
です．YABEC は Young　Asian　Biochemical　Engineers’

Community の略で t 生物工学若手会の ア ジ ア学会バ ー

ジ ョ ン と言 っ た感 じで す，日本，中国，台湾 韓国の 順

に開催されてお り，次回 は韓国で 開催される予定です．

私は，幸運に も中国，台湾で 開催された 2大会に参加い

た しました．こ の 学会の売 りは，参加費が非常 に安い 事
で す，普通の 国際学会で あれば参加費だけで 5，6万円

するとこ ろ な の ですが，こ の 学会は宿泊費込み で 1万円

くらい です．初め ての 国際学会 として は ， 参加しやすい

学会と思い ます．そして，英語で 自分の 研究が少 しで も

伝わ っ て い るの を感 じる と，ものすごく楽しくなっ て き

ます．相手がお世辞で も『That’s　interesting！！』 と言っ て

くれたら，こ れほ ど嬉しい 事はありません．

最後に

　かなりまとまりの ない 話にな っ て しまい ま したが，博
士 課程に進めば，こ んなに も素敵な経験が待 っ てい ます．

もちろん，日常は辛い 事もあ りますが，こ うい う楽しみ

を目標にする と，自然と頑張れ る と思い ます．私 もT ま

たこの ような会合に参加で きる ように，日々 精進して い

きた い と思 い ます．

生物τ 学若于研究者の 集い 　夏の セ ミナー2009 （嵯峨野 にて ）
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